

Cette dernière semaine de classe aura été éprouvante pour les corps et les esprits de tous. Elèves, Aesh et enseignants ont suffoqué dans des classes surchauffées. L'étuve était la situation presque générale. Travailler est évidemment impossible dans de telles conditions. D'ailleurs, **passé 30 degrés, l'INRS reconnaît que même une activité sédentaire peut présenter un danger pour la santé ([lire ici](#))**. Notre ministre, depuis l'abri de son bureau climatisé, n'est pas allée jusqu'à réclamer la tenue de cours "normaux". Elle a malgré tout blâmé les maires qui ont osé fermer leurs écoles sans rien demander à l'Education nationale. Il est vrai que voir des élus privilégier la santé des élèves et de leurs personnels au détriment du sacro-saint calendrier scolaire peut être désagréable quand on est aux manettes et que l'on se révèle incapable d'agir concrètement. Le SNE soutient ces initiatives locales de bon sens, pour ne pas dire humaines d'autant plus que **notre syndicat alerte le ministère depuis des années sur les risques liés à la chaleur extrême dans les classes**. Entasser élèves et personnels dans des locaux surchauffés et leur faire ainsi courir sciemment des risques pour leur santé est une posture que nous désapprouvons. Faudra-t-il des morts pour que notre administration agisse face au danger ? Notre syndicat espère que non.

Avant de clore cet ultime envoi local de l'année 2024/2025, le SNE souligne l'importance de ce qui s'est passé cette semaine pour l'avenir. Outre la prise de mesures d'ampleur pour protéger des vies, notre syndicat espère que le dogmatisme sur la durée des congés d'été vient de prendre un coup. **Qui peut défendre sans rougir que faire acte de présence une semaine de plus pour littéralement suer sang et eau peut être favorable aux apprentissages et à la lutte contre les inégalités ?** Pas nous. Tant que des conditions de travail humaines ne seront pas généralisées dans les écoles, il est indécent d'évoquer une telle hypothèse.

Il est heureusement maintenant temps de se reposer. Nous tenons à remercier chaleureusement tous les collègues que nous avons rencontrés lors de nos visites dans les écoles. Chaque semaine, nous avons eu plaisir et intérêt à vous rencontrer, à échanger avec vous sur vos réalités. Nous remercions aussi tous les collègues qui nous ont fait confiance pour les épauler, pour les défendre et pour les conseiller. Nous remercions aussi tous nos adhérents, toujours plus nombreux dans notre académie et en France. Ils nous permettent de travailler au service de tous.

Le SNE vous souhaite de très agréables congés de fin d'année, un été reposant et à votre goût. Nous vous donnons rendez-vous en septembre.